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    一元复始，万象更新。2019年

的第一个早晨， 上海市民们用全

民健身的方式， 迎接这全新的一

年。

今天一早，数以万计的申城市

民在东方明珠、 杨浦滨江公共空

间、虹口足球场及旗忠网球中心等

各地标性区域，用长跑、登高、骑行

和健步走等不同方式，表达着冀望

未来生活更美好、 身体更健康、工

作学习更顺利的良好心愿。 同时，

在这个寒风凛冽的元旦清晨，人们

也用行动，展示了上海这座城市所

蕴含的动感与活力。

老外的愿望

室外温度接近冰点， 黄金城

道边却是一派热闹非凡的景象。

早上 7 时刚过， 近千名身着各色

骑行服、 戴着头盔的骑行爱好者

早早聚集在此，等待“2019 第十二

届环沪绿色公益骑行活动”开始。

选手们希望用自己的双脚， 骑出

新年的“第一公里”。

记者在现场发现， 此次骑行

活动的参与者中， 既有年逾古稀

的长者，也有年方弱冠的后生；既

有说流利沪语的本地人， 也有操

一口英语的“洋面孔”。 尽管年龄、

国籍和经历各有不同， 但他们参

赛的目标却一致———骑完全程，

用汗水迎接一个全新的开始。

“只要条件允许，我每天上下

班都会骑上一段路， 因为我觉得

这是一种很好的锻炼方式。 ”来自

美国的弗兰克是一位白领， 也是

一位骑行爱好者， 他坦言自行车

在自己生活中扮演着非常重要的

角色，“去年的元旦骑行活动我就

参加了，还结识了很多新朋友。 今

年参加的人数（比去年）更多了，

你知道， 能和这么多人在这么美

丽的地方一起运动， 一起迎接新

年，感觉真的很好！ ”谈及新年愿

望， 幽默的弗兰克也不忘小小地

吐槽一下申城的共享单车，“我希

望今年地铁站附近能有更多的共

享单车。 ”他补充道，“因为有很多

个早晨，当我到达停车点的时候，

那里已经没有单车了。 这可不是

个让人高兴的情况。 ”说完忍不住

大笑起来。

父亲的承诺

“妈妈，那个是长颈鹿吗？ ”今

天上午， 位于虹桥路的上海动物

园内， 许多家长和小朋友在这个

充满大自然气息的园地里流连忘

返。 此时正在举行的，是 2019 长

宁区元旦亲子健步走活动。

“孩子一直说想来动物园看

看，之前我答应过他，不过由于工

作比较忙，一直没兑现，现在正好

趁这个机会了却他的心愿， 也希

望用这样健康方式迎接新的一

年。 ”参赛者之一的张毅边说边乐

呵呵地看着身边的妻子和孩子。

刚刚过去的 2018 年，张毅过

得并不顺利， 事业发展一度陷入

低谷， 妻子和孩子的身体也先后

出现过状况， 而帮助他挺过难关

的， 是那颗热爱跑步的心，“我一

直很喜欢跑步， 这能培养我的毅

力。 ”张毅透露，去年他参与了多

场马拉松和健身跑赛事， 每次参

赛， 他都会让妻儿在终点处等待

自己。“他们是我前进的动力。 ”

张毅动情地说，“我想让他们看

到我冲过终点的样子，更想让他

们参与健身活动。 ”当他看到此

次迎新健步走活动的信息时，就

毫不犹豫地报了名。“看他们（妻

子和孩子）现在开心笑着的样子，

就知道我的选择是对的。 ”张毅欣

慰地说。

新年的第一个早晨很冷，但

申城市民却用全民健身的方式，

勾勒出一幅幅“倡导健康生活，迈

向美好未来”的生动画卷。 而上海

这座国际大都市， 也将用更加饱

满的热情和充沛的活力， 去迎接

充满挑战与机遇的 2019年。

本报记者 陆玮鑫

大路货聚人气
新花头接地气

2019上海全民健身迎来良好开局

笑 脸

    新年第一天， 寒冷的上海迎来了

一波全民健身热潮， 市民们在运动中

迎接 2019年。翻开各区元旦迎新健身

项目的清单不难发现， 其中既有像迎

新跑、 登高和健步走这样的“传统节

目”，也有飞行嘉年华与定向赛这样的

“后起之秀”。不论是“大路货”还是“新

花头”，成功的背后都离不开两个关键

词———“资源整合”与“接地气”。

“体旅整合”见成效

登上东方明珠塔俯瞰浦江两岸，

几乎是每个初到上海的游客行程中，

必不可少的一站，因为它是这座城市

的标志。而当体育健身与地标性的旅

游景点进行了有效整合，出现的结果

便是东方明珠登高赛成为每年元旦

申城的一个“保留节目”，不但参赛人

数连年增加，甚至连媒体证件的申请

都需要比拼“手速”。 这，就是体育与

旅游资源整合后出现的“化学反应”。

同样的例子还有很多。在金山城

市沙滩举行的迎新跑，将场地设在上

海动物园内的亲子健步走，围绕旗忠

网球中心设计线路的马桥半程马拉

松等等，都是“体旅整合”后形成的

“名牌产品”。看着参赛者们一个个不

惧严寒，在清晨满脸笑容地赶往比赛

场地参与活动，赛后还不忘拿出手机

在景点和场馆前留影，人们才真正意

识到，当体育健身与一座城市的文化

充分融合时，就会形成合作共赢的良

好局面。

消除运动“距离感”

全民健身，关键在“民”。 吸引更

多民众参与到运动健身中，是全民健

身战略推进的关键。 因此，如何在项

目设置上更加“接地气”，是一个值得

思考的问题。

前不久举行的 2019上海城市业

余联赛推介会上，不少与会的相关负

责人在接受记者采访时表示，未来将

进一步消除市民对运动和健身的距

离感，更直言：“要让老百姓在家门口

就能感受到体育运动的快乐。 ”让人

欣喜的是， 在各界的努力和支持下，

这个目标正在慢慢变成现实。

经过多年的积累和发展，申城全

民健身项目的覆盖面正在不断扩大，

其中既包含了“九子大赛”“古代六艺

展演”“舞龙舞狮”等传统项目，也加

入了诸如电子竞技、广场舞和健美操

等充满时尚元素的休闲运动。 同时，

伴随着越来越多社会力量的加入，社

区体育场馆和设施的配置也更加完

善，曾经“市民空有运动热情，却难觅

运动场地”的尴尬局面，正在逐步成

为历史。

2019 年的第一个早晨， 这座城

市被市民的运动激情和健身快乐所

温暖。 接下来，升级后的城市业余联

赛及其他全民健身项目， 还将陆续

“上档”， 以进一步挖掘这座城市的

“潜力”。 正所谓“好的开始是成功的

一半”，2019 年， 上海的全民健身有

了良好的开局， 期待这样的势头，能

一直延续下去。 本报记者 陆玮鑫

    有人说， 欢笑的人最美丽。

2019年的第一天， 在上海各个地

标点上，处处有这样最美的人。

长宁区黄金城道健身骑行签

到处，选手们穿着单薄的比赛服，

脸上却满是笑容。 “说不冷是假

的，但是开心呀，因为做自己喜欢

的事。 ”这一刻的笑脸，温暖了凛

冽的寒风。

上海动物园内，一双双小手和

大手紧紧相握，看着孩子们因为眼

前的一个个“新鲜事物”而欢呼雀

跃，家长们露出了欣慰的笑容。 “孩

子高兴，我们当然就开心啦。 ”简单

的一句话， 却展现出浓浓的爱意。

家人的笑脸，让人忘记了工作的辛

劳，尽情享受着愉快的时光。

这些笑容，全因健身而绽放。

这是一个没有门槛、 人人都能参

与的空间。 在新年的第一天，因为

参与了健身， 申城出现了许

多张笑脸， 多了许多最

美丽的人。

期待未来能有

更多人因为健身而

展现真挚的笑脸，

这些笑脸将成

为上海这座

城市一道最

美的风景线。

陆玮鑫
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